

Umweltbildung und handlungsorientierter Unterricht am Schaafgarten

Projektträger:	Dipl.-Biol. Gordon Bock
Themenschwerpunkt:	Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) als pädagogisches Leitkonzept.
Gemeinde/Stadt/Lage:	"Am Schaafgarten" (oberhalb Kelterei Himmelheber)
Dauer	mindestens 5 Jahre



DAS PROJEKT

Am Schaafgarten in Brensbach wird seit 2021 eine kleine Marktgärtnerei nach Vorbild einer solidarischen Landwirtschaft betrieben. Die Bewirtschaftung der permanenten Gemüsebeete erfolgt ohne Umgraben und maschinelle Hilfsmittel. Durch weitere ökologischen Maßnahmen (eigene Kompostierung, den Einsatz von gemulchten Mischkulturen und den Verzicht auf Kunstdünger) wird kontinuierlich zum Humusaufbau und einer Steigerung der biologischen Vielfalt im Gemüseanbau beigetragen. Die Bodenpflege trägt auch zu einer verbesserten Wasseraufnahme bei was sich positiv bei auftretenden Starkregenereignissen auswirkt. Der Gemüsegarten und seine besondere Bewirtschaftung sind die Grundlage für ein geplantes Bildungsangebot und die geplante Entwicklung zu einem außerschulischen Lernort. Bereits heute wird die Garten AG der Lindenhofschule Brensbach im Ganztagsangebot dort ausgerichtet und in 2024 ist ein praxisorientierter Vormittagsunterricht im Freien geplant. Der Zuschuss wird zur Konstruktion der sanitären Anlagen (Komposttoilette und Handwaschbecken) genutzt und es werden Gerätschaften zur Erweiterung des Lernangebotes (Stereomikroskop und Laborbedarf zur Feldarbeit) angeschafft.

BEDEUTUNG FÜR UMWELT- UND NATURSCHUTZ

Neben der Umweltbildung und Kenntnisvermittlung biologischer Vielfalt am außerschulischen Lernort werden mit dem Projekt die handlungsorientierte Umsetzung von Lerninhalten und der Erwerb von Gestaltungskompetenz für Kinder und Jugendliche in Brensbach und Umgebung gefördert.